

El Eco de Cartagena

Diario de vespertino de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Conceptos sospechosos

Aun no hemos leído totalmente el libro del Conde de Romanones «Las responsabilidades del antiguo régimen», de que hablan casi todos los periódicos estos días; y no conociéndolo y deseando que no influyan en nuestro juicio apariencias que podrían conducirnos a error y referencias apasionadas que nos llevarán a la apreciación injusta, nos parece elementalísimo procurarnos una más cabal ilustración para no incurrir en ningún género de temeridades. Por de contado que cuando tantos, con ninguna nobleza, hacían leña del árbol caído, nosotros distinguíamos, en cuanto se podía distinguir, entre las cosas y las personas, entre el régimen y sus hombres; reconociendo la buena voluntad de muchos a los que fuera inicuo meter en el saco de los claramente dañados y notoriamente fracasados, creyendo que purificando el ambiente y libres de ciertos compromisos aun podrán prestar excelentes servicios a la Patria.

Pero hechos y reiterados tales manifestaciones y reconocimientos, dudamos mucho que lo que nosotros llamamos el régimen, con degeneraciones, desviaciones y corrupciones que pregonaron en días o en horas de sinceridad, desde todas las tribunas sus jerifaltes, pueda ser defendido con buenos argumentos; porque a la postre, los hechos valen por los silogismos mejor hilvanados, como que aquellos entran por los ojos y los oídos y rinden a la razón, que es esclava de la verdad; y del propio modo que al árbol que da frutos ásperezos y desabridos fuera temeridad calificarlo de bueno, así también del orden de cosas que han rendido copla de males en todos los aspectos de la vida pública, sería temerario decir y vano el intento de demostrar, que ha realizado la ventura de España. La palabra del Evangelio, que es la palabra de Dios, no se equivoca nunca y ella dice: «Por los frutos los conoceréis».

Pero encontramos muy natural que quienes se consideran inculcados se defiendan, y que procuren traer a todos a la persuasión cuando no al convencimiento, no ya de la bondad de sus propósitos e intenciones, que indudablemente serían rectos y a los que nadie, por tratarse de *internis*, juzga, sino de la bondad de las obras que realizaron desde sus cargos políticos; y confesamos que en este particular nos parecen tan bien las sinceridades y gallardías, como mal los distimulos, las ocultaciones y las flaquezas. Lo peor es lo que usando el título de la comedia de Benavente recién estrenada en esta Corte podemos decir de la conducta de algunos elementos políticos, es, a saber, que su virtud, o lo que ellos tienen por virtud, es *sospiciosa*; y alguna vez, contra su voluntad y porque *ex abundantia cordis loquitur* se denuncia como la esencia de la hipocresía.

Ahí están, por ejemplo, el órgano de los socialistas y los socialistas mismos. Cien veces han dicho el uno y los otros que ellos no eran católicos ni anticatólicos, amigos ni enemigos de las confesiones religiosas; que ellos no entraban en el santuario de las conciencias dejando que en ese punto cada cual hiciera lo mejor que le pareciera. Y cuando las más altas representaciones de la Iglesia han denunciado las tendencias antirreligiosas del socialismo, se han creído en el caso de protestar

contra lo que ellos calificaban de injusticia. La realidad de sus campañas en todas partes, y especialmente en aquellas donde el socialismo ha acaparado a toda la Beocia y apenas se consiente carta de naturaleza en el algún ático, ha evidenciado que más que una agrupación política constituye una secta antirreligiosa. El socialismo indígena decía no ser así; pero él mismo de vez en cuando se encarga de evidenciar que contra sus dichos están las realidades de su conducta, por ejemplo los artículos de «El Socialista» en los que se recogen las ya manidas argumentaciones de Draper, refutadas y pulverizadas hace años por el padre Mendive y por el padre Cámara, y fuera de aquí por ilustres apologistas de la Religión; y sin ir más lejos, su suelto reciente, en el cual, abrogándose el papel, no lucido, de soplón, les dice a los librepensadores belgas como un cargo contra Soriano, del cual, en el terreno meramente político, tantas y no buenas cosas se pueden escribir, que ese radical, o lo que sea, «se casó por la Iglesia y esperamos—añade «El Socialista»—que no se separará de ella ni a la hora de la muerte».

De donde resalta bien claro: que «El Socialista» que tantas veces se ha calificado de neutral, no de religioso, ni antirreligioso, sino de arreligioso, y que ha alardeado de tolerancia y respeto para con todas sus creencias, sin entrar ni salir en el santuario de las mismas, denuncia como una de las taras y lacras de Soriano el que contrajera matrimonio canónico y el temor de que no se separara de la Iglesia ni a la hora de la muerte. A nosotros no nos sorprenden, ni siquiera nos extrañan esas manifestaciones de «El Socialista»; pero las hemos recogido como un testimonio más del espíritu de esa agrupación imbuida de materialismo y que tanto se afana por la secularización, es decir, por la desecristianización de la sociedad, convirtiéndola en una manada que dirijan media docena de ambiciosos y de tiranos que hablan constantemente de libertad y de democracia, conceptos que en sus labios son grandemente sospechosos.

Miguel Peñarol

Por los Difuntos

Seguindo la costumbre de años anteriores «EL ECO DE CARTAGENA», ha encargado la celebración de una Misa en sufragio de todos aquellos de cuya defunción se ha publicado aquella en sus columnas.

Así la Misa de Tercia, que se celebrará en el Perroqui de S. n. M. r. de Gracia, el día 3 a las 9:15 en el Altar Mayor, será pública con esta intención.

Es la mejor obra que como cristianos podemos hacer en beneficio de los que han sido encomendados a nuestros oraciones.

MANANA POR LA FESTIVIDAD DEL DIA NO SE PUBLICARA ESTE PERIODICO.

De Sociedad

Los que vienen

Hemos tenido el gusto de saludar procedente de Tres Forcas (Melilla) a nuestro paisano el segundo practicante de la Armada, Don Joaquín Balsalobre.

—Regresó de la Corte nuestro colaborador D. Francisco Borrás.

—Marcha a San Fernando el Teniente Coronel de Infantería Marina don José Granados.

—A Barcelona, el Teniente Auditor de 1.ª clase don Francisco Fariña.

—De Madrid, el ex-Diputado don José G. Vaso.

—A Alicante ha marchado la bellísima señorita Remedios Campos, después de pasar una temporada con sus primos los señores de Mille.

Notas varias

Nuestro distinguido paisano, el excelentísimo señor don José Tapia, ha sido nombrado Auditor general de Marina, con residencia en Madrid.

—Ayer con motivo de celebrar su fiesta onomástica la distinguida señora Doña Amparo Aguirre de Navia Osorio, vióse su espléndida morada muy concurrida.

Entre las familias que arudieron a felicitarla recordamos a las de Sralegui, Ferro, Girón, Cuesta, González Toledo, Ramos Bascañana, Martínez Domenech, Soler, (D. P.), Moreno de Guerra, Pellón, Soler (D. J.), y otras que sentimos no recordar. Los señores de Navia Osorio secundados por su bella hija María Luisa obsequiaron a sus amistades con un bien servido té.

Club de Regatas

El domingo, día 2, después de la salida de los toros, se celebrará en el Club de Regatas una matiné.

Enfermos

Se encuentra enfermo el precioso niño Mateito Mille Campos.

Letras de luto

Nuestro querido amigo el oficial Auxiliar de Oficinas de la Armada D. Salvador Merita pasa en estos momentos por la pena de haber visto morir a su pequeño hijo Carlitos que era el encanto de la casa.

Acompañamos a los padres en su pena.

Asociación de Cultura Musical

Refiriéndose a los conciertos dados en Murcia por los eminentes artistas JEANNE GAUTIER y CARMEN PEREZ que actuarán en ésta el próximo miércoles, dice nuestro querido colega «La Verdad»:

En el brillante, desfile de artistas que esta entidad ha organizado, contribuyendo a depurar y orientar el gusto del público murciano, en una labor que hace honor a su título, estas dos jóvenes que han actuado en los dos conciertos de la semana última tienen un puesto preeminente. Lo tendrán además en la memoria de los espectadores.

Se presentaban sin la aureola de la consagración y esto, que determina a formar prejuicios cuando no se tiene un espíritu crítico muy disciplinado, da la medida de su mérito ante el triunfo reiterado que alcanzaron en ambas audiciones.

Jeanne Gautier es una linda joven, en cuya figura gentilísima hay una curiosa que triunfa maravillosa, mente de los inconvenientes que se suscitan para la mujer que toca el

Tejidos «El Ferrocarril»

Puerta de Murcia 7, 9 y 11-Cartagena
GRAN SASTRERIA

Militar y paisano

Especialidad en uniformes de la Armada y Ejército.

Garantía de cuantos trabajos se encarguen, estando a cargo del conserje o por el señor Valverde y de obreros competentes en este ramo.

Próximas exposiciones de trabajos de todas clases

Precio fijo y sin competencia

violin ante el público, si no quiere presentar un aspecto poco airoso. Desde el primer momento, pudo advertirse que aquella gracia natural sin «posse» iba acompañada de unas dotes singulares, que difícilmente volveremos a ver superadas en otros actos de esta índole. Durante la sonata de Frank, se hizo dueña del auditorio, pero cuando afirmó la impresión de su personalidad indiscutible fué en el «Aria» de Back. El dominio del arco, la dificultad más grave del violinista, se advertía claramente en la sonoridad extraña y gratisima que era flor de su interpretación. Nos regaló una dulce «Berceuse» que fué largamente ovacionada.

Su figura, su precisión, la ausencia de osadías efectistas, encantan. En el público produjo excelente efecto.

Carmen Pérez pianista de relevantes méritos, que, en la difícil misión de acompañar, cumple admirablemente, vió algo deslucida su labor, porque no disponía de piano apropiado. Nos hemos dolido alguna vez de que el Pleyel que la Asociación hace pasar de una en otra, por estas Delegaciones suyas de Levante, no permanezca para siempre en Murcia, donde la institución tiene cada día más importancia. Ahora hemos de dolernos de su absoluta ausencia, tan lamentable en una ocasión como la presente.

Así, pasamos por el doloroso trance de escuchar el «Sueño de amor» de Listz mal desfigurado por el piano, que no por la artista, la cual, con pericia, hondo sentimiento y justeza muy estimables, alcanzó una clamorosa ovación en la rapsodia núm. 12. Después ofreció una lindísima pavana de Albéniz que agradó por extremo. Esto en la sesión del domingo, después de haber triunfado de los inconvenientes susodichos en la del viernes, para lograr una interpretación que le valió grandes aplausos, tanto en las «Mariposas» de Schumann, como en la Polonesa, pero sobre todo, en el Vito, que cerraba el programa.

El Jubileo de Animas

Debiendo trasladarse este año la Conmemoración de los Fieles Difuntos al lunes, día tres de Noviembre, se trasladó también al mismo día la Indulgencia Plenaria «toties quoties», concedida a manera de Jubileo por el Pontífice, de feliz recordación, Pío X. Por tanto podrá lucrarse dicha indulgencia, sólo aplicable por los difuntos, desde las doce de la mañana del domingo, día dos, hasta las doce de la noche del día tres. Así fué declarado por Decreto de la Sagrada Congregación del Santo Oficio de fecha 14 de Diciembre del año 1916.

El ex-teniente

Alfredo Hernández

En el Hospital Docker de Melilla ha fallecido, a consecuencia de las heridas recibidas recientemente, el ex-teniente de Infantería, paisano nuestro, hoy cabo del Tercio, Alfredo Hernández.

Descanse en paz su alma y reciba su familia nuestro pésame.

EL FUTBOL

EL PARTIDO DE MANANA

Reina verdadero entusiasmo para el encuentro que a las tres y media de la tarde del día de mañana, se celebrará en el campo del paseo de Alfonso XIII.

El «Cartagena» presentará al siguiente equipo:

Amadeo
Grau Piri
Dioni Ramón Zaragoza
Bayo Nicolás Suárez II Sanchiz Ramón II

No sabemos cierta la alineación del «Real Betis», pero con ligeras modificaciones nos dicen será:

Jesús
Aranda Menudo
Tenorio Castañeda Gildó
Ramón Calvo Gómez Carrasco Alvaréz
Suplentes: Malarriño y Emilio.

M. L.

El novel equipo cartagenero «Deportivo Comercial», que tan buen resultado ha obtenido en su primer match venciendo por 1 a 0 al «C. D. Concepción» y que recientemente lanzó, desde las columnas de este periódico, un reto al «Club Deportivo Libert», campeón local de segunda categoría, contendrá el próximo domingo en la vecina ciudad de La Unión con «La Unión Levante», de aquella localidad.

Como es de suponer irán dispuestos a no dejarse vencer tan fácilmente, a pesar de enfrentarse con un equipo superior a ellos.

El equipo que alineará para luchar con dicho teams será el siguiente:

Zabala
Bisquert Meseguer
Eñezer Villalba Egea
Sánchez II, Ernesto, Armando, Alico, (Joaquín).

Estos modestos muchachos, siempre animosos, sabrán poner muy alto y dar gloria al futbol cartagenero y levantino. Este modesto cronista desde estas columnas les envía su felicitación por el primer triunfo y desea sigan conquistando los laureles de la victoria como merecen y que la suerte les acompañe.

Mañana a las 2 y 1/4 antes del partido «Betis-Cartagena» contendrá la «Unión Athletic» de La Unión y el infantil del «Cartagena F. C.»

ONELIS